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令和 6年度第 6回堺市学校給食安全衛生運営会議 会議録 

 

日 時 令和 7年 2月 4日（火） 午前 10時 00分～午前 11時 00分 

場 所 堺市役所本館地下 1階会議室 B 

出 席 者  委員：加瀬委員、金岡委員、河井委員、有田委員、中野委員、前薗委員 

事務局：教育委員会事務局職員 

傍聴者：0名 

案 件 等  1 令和 6年度堺市学校給食安全衛生運営会議のまとめ及び次年度に

向けて 

2 その他 

資 料 1 令和 6年度本会議のまとめ及び次年度に向けて 

2 令和 6年度調理場実地確認結果 

会 議 内 容 

 

 

 

 

事務局 

 

加瀬座長 

 

金岡委員 

 

事務局 

 

 

加瀬座長 

 

有田委員 

 

河井委員 

 

 

 

 

金岡委員 

 

＜開会＞ 

1 令和 6年度堺市学校給食安全衛生運営会議のまとめ及び次年度に向

けて 

 

＜資料に基づく説明＞ 

 

中学校給食について改めてご意見等があればお願いします。 

 

全員喫食制の中学校給食の準備は順調に進んでいますか。 

 

6月の開設に向けて準備を進めています。また、4-5月はシミュレー

ションも行い、実施に向けて取り組んでいきます。 

 

調理場の実地確認について、何か質問や感想はありますか。 

 

総じて綺麗でシステマティックに運用されていると思いました。 

 

無駄なものがなく整理整頓されているのがとても印象的でした。一部

経年劣化で傷んでいる箇所はありましたが、改善もしていただき、総

じて綺麗な印象をもちました。冷たくない水さえ出れば、手荒れも解

消できるので、より良いかなと思っています。 

 

築 16年とは思えないほど、綺麗で整理も行き届いており、丁寧にお

仕事されているので、引き続き頑張っていただければと思います。 
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前薗委員 

 

 

中野委員 

 

 

 

 

加瀬座長 

 

 

 

金岡委員 

 

事務局 

 

 

加瀬座長 

 

事務局 

 

 

 

 

加瀬座長 

 

中野委員 

 

 

前薗委員 

 

 

有田委員 

 

 

河井委員 

 

エプロンのリボンの結びがほどけたまま作業をされていたのが、少し

気になった点かなと思いました。 

 

食材別でシールが貼られており、何もシールがないところは緑色扱い

とのことでしたが、ルールがあるならそのとおりにしても良いのかな

と思いました。皆さんで共有されているのであれば、問題ないかもし

れないですが。 

 

実地確認先をどのように選定されたかは分かりませんが、綺麗な調理

場だけではなく、何か課題がありそうな調理場の確認も必要ではない

かと思いました。 

 

委託業者の選定では金額以外の評価項目はありますか。 

 

仕様書を提示しての一般競争入札となっており、各学校の食数に応じ

て金額も異なります。 

 

ウェット方式とドライ方式とで金額が異なりますか。 

 

ウェット方式とドライ方式とでは仕様も違うので金額は異なります。 

また、調理場の実地確認については、過去に事前確認を行っていない

調理場を優先的に選定し、抜き打ちで調査していますので、ご理解い

ただけますと幸いです。 

 

給食中のこどもたちの様子や教室の感想等があればお願いします。 

 

給食時間に、こどもたちにとっても勉強になる食育の教材が大型モニ

ターに映し出されており大変良い印象をもちました。 

 

給食時間の座席の配置もクラスごとで異なり、楽しそうだなという印

象でした。 

 

新聞で「給食は残しても良いもの」といった特集記事を読み、堺市で

もそうした認識が定着しているのは良いことだと感じました。 

 

当日の調理場の様子を短い時間で編集して流すなど、食育が充実して

おり、また、外国の料理の導入等もあり、こどもたちにとっても素晴
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金岡委員 

 

 

 

 

 

加瀬座長 

 

 

 

中野委員 

 

 

金岡委員 

 

 

加瀬座長 

 

有田委員 

 

 

河井委員 

 

 

 

金岡委員 

 

 

 

前薗委員 

 

 

 

事務局 

 

らしい取組をされているなという印象です。 

 

栄養教諭の有無で異なるとは思いますが、フレキシブルに動いてくだ

さる栄養教諭の存在は大きいかと思います。小中学校時代の給食が楽

しかったという印象をもったこどもたちが大人になったときに、食事

への関心・興味を持ち続けるという研究結果もあり、食育はとても大

事だと考えています。 

 

走り回っているこどももおらず、きちんと食べているなという印象で

す。私のこども時代は給食時間が楽しくなかった印象がありました

が、今のこどもたちは楽しそうで良いことだと思います。 

 

私が PTA会長をしている学校には栄養教諭がおらず、隣の小学校から

月に 1回程度来てもらっています。 

 

550食以上の学校には栄養教諭を 1名配置するという法律上の基準に

基づいて配置しているというのが現状かと思います。 

 

では、給食の感想等があればお願いします。 

 

美味しかったです。コスト面も考慮する必要はあるかと思いますが、

可能な限り地場産品を取り入れてもらいたいと思います。 

 

見た感じの量は少ない印象でしたが、食べてみるとちょうど良い量で

した。美味しいしバランスも取れており、こどもたちも満足して食べ

ていたかと思います。 

 

野菜の煮びたしは、途中で野菜から汁が多く出るので、丁寧に汁を取

り除くなどのひと手間をかけないと味が薄くなりますが、調理員さん

はきちんとしていて努力されているという印象をもちました。 

 

卵のふわふわした感覚が美味しかったです。 

以前、牛乳パックのストローについてのお話があったかと思います

が、今後どうなるのでしょうか。 

 

現状の牛乳パックもストローレス対応の形状ではありますが、やはり

こぼしやすいという課題もあり、引き続き検討していきます。 
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中野委員 

 

 

 

加瀬座長 

 

 

 

事務局 

 

有田委員 

 

 

金岡委員 

 

 

 

加瀬座長 

 

 

金岡委員 

 

 

 

 

河井委員 

 

 

 

 

 

有田委員 

 

 

 

 

前薗委員 

美味しく、量もちょうど良かったです。私たちがこどもの時代とは異

なり、ご飯の回数も増えており良かったです。こどもたちが良い印象

をもてる給食を引き続き提供していただきたいと思います。 

 

先ほど中野委員がご発言された「ルール」についてですが、急遽従業

員の他の方がヘルプに入る際にでも、「ルール」がしっかりと分かる

ような対策は必要かと思います。 

 

誰が見ても分かりやすいルールづくりを引き続き検討していきます。 

 

一番多い野菜を「何も目印なし」とルールを変更するのもありかと思

います。 

 

マーカーの場合、洗浄すると落ちてくるという課題もあります。目印

としては、一般的に「野菜は緑」が定着しており、今後も引き続き検

討いただければと思います。 

 

最後に、本委員会にご参加いただいたご感想等があれば、一言ずつお

願いします。 

 

1年間ありがとうございました。無事終われて良かったです。 

保護者代表の委員の方々も意見をたくさん言っていただいたことは、

本当に大切なことだと感じています。やはり保護者目線は重要ですの

で、次の保護者代表の方にもお伝えいただければと思います。 

 

調理場の視察やこどもたちが実際に給食を食べている様子等を見るこ

とができ、新たな認識も得られ、とても勉強になりました。 

ウェット方式の調理場や中学校給食センターを視察できる機会があれ

ば、是非とも参加させていただければと思います。 

1年間ありがとうございました。 

 

1年間ありがとうございました。 

元保護者としても、また、今後も働く女性が増えていく中でも、給食

は大変ありがたいものです。中学校給食も引き続きご尽力いただけれ

ばと思います。 

 

現在も中学生のこどもにお弁当を作っており、給食が開始されること
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中野委員 

 

 

 

 

 

加瀬座長 

 

 

 

 

 

 

 

加瀬座長 

 

 

事務局 

 

は大変助かります。給食費が無償化されれば、さらに嬉しいことでは

ありますが。1年間ありがとうございました。 

 

給食のために、様々な大人がたくさんの知恵を絞って取り組まれてい

ることを知ることができ、大変勉強になりました。次年度の会議にも

保護者代表が参加できるよう、しっかりと引き継いでいきたいと思っ

ています。引き続き、ご尽力いただければと思います。 

1年間ありがとうございました。 

 

保護者代表の方に参加いただきましたが、保護者の方々にしっかりと

伝えていくことが大切だと思います。美味しい給食・楽しい給食のた

めの取組をはじめ、地場産品も活用していること等、多くの関係者に

きちんと伝えていく必要があると考えています。 

 

 

2 その他 

 

以上で本日の議題はすべて終了しました。 

事務局に進行をお返しします。 

 

これで第 6回堺市学校給食安全衛生運営会議を終了いたします。 

 

＜閉会＞ 

 


